

えがお

備前市立伊部小学校 学校だより 令和4年4月28日 発行

学校教育目標: 明るく、仲よく、よく働く子どもを育てる

ホームページ http://www.city.bizen.okayama.jp/shimin/school/bizen/s_inbe/s_inbe.jsp

個別懇談・授業参観ありがとうございました

風薫る5月,心地よく過ごせる好季節になりました。休み時間には、運動場いっぱいに広がった子どもたちの生き生きとした姿が見られます。

先日は、年度始めに当たっての個別懇談、授業参観に時間を割いてご参加くださり、たいへんありがとうございました。家庭訪問に代わる個別懇談でしたが、教えていただいたお子様の様子や保護者の方の思いなどを今後の指導に生かしていきたいと思います。授業参観については短時間での実施となり、ご不便をおかけいたしましたが、お子様の一生懸命学習に取り組む様子をご覧いただけたことと思います。今後も保護者の皆様と情報を共有しながら子どもたちの成長を支えていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。



学びに向かう力



どこから来たのか愛嬌のあるヤモリが風呂場の窓の向こう側で獲物をねらう。じっとガラスにくっついて、チャンスが来るやいなや素早い動きで虫を捕らえる。——そのような場面を見たことのある方も多くいらっしゃると思います。つるつるの垂直面でもしっかりと落ちずにいられ、さらに機敏に動くこともできるのは、考えてみればものすごい能力です。そして、そこに目を付けて物作りに生かそうとした人

5月の行事

日	曜	行 事 予 定		スクールバス		
1	日					
2	月	全校朝会 いきいき応援隊紹介の	会 一斉下校13	:30	13:35	_
3	火	憲法記念日	運動会練習期	間山		
4	水	みどりの日	(5月2日~28			
5	木	こどもの日	は、熱中症予防	iのた		
6	金	避難訓練 ふれあいGO	め、子どもたちに		15:00	15:55
7	土		ーツドリンクの 込みを許可して			
8	日		す。体調や天候に	応じ		
9	月	クラブ	て、ご準備をお願	質ひいひゝ	15:00	15:55
10	火	内科検診(高)	たします。		15:00	15:55
11	水	CONTRACTOR STORY			14:40	15:35
12	木				15:00	15:55
13	金	口座振替日 内科検診(低)			15:00	15:55
14	土					
15	日					
16	月	委員会(運動会係会)		15:00	15:55	
17	火	内科検診(中)		15:00	15:55	
18	水			14:40	15:35	
19	木				15:00	15:55
20	金				15:00	15:55
21	土					
22	田					
23	月	委員会(運動会係会)			15:00	15:55
24	火	運動会リハーサル			15:00	15:55
25	水				14:40	15:35
26	木				15:00	15:55
27	金	運動会準備 短縮授業 下校1年14:10 2~6年15:00			14:15	15:05
28	土	運動会 一斉下校12:00	•	7	12:05	_
29	日					
30	月	振替休業日				
31	火	運動会予備日			15:00	15:55

6月の主な行事

芸術鑑賞会:6月16日(木) 参観日·PTA人権講演会:6月24日(金)

がいるのもすごいことだと思います。ヤモリの足の裏は吸盤ではなく、ごく細かな毛がびっしり生えているとのこと。それをヒントに、しっかりくっつき、跡形なくはがれるテープが開発されたのは、もう10年ほど前のようです。そのように生物の体の特徴などを技術に生かすことをバイオミメティクスと呼ぶそうですが、フクロウの羽をヒントにした騒音の少ない電車のパンタグラフ、サメの肌をヒントにした抵抗の少ない水着など、いろいろと例を聞かれた

そのような目の付けどころにひたすら感心するばかりでしたが、さらに、先日読んだ本には、昆虫そのものを自在に操って、災害救助に生かすという技術を開発中であることが紹介されていました。小さなチップを昆虫の背中に乗せることで、思い通りの方向に動かすことがで

ことがあるのではないでしょうか。



き、それを一気に数多く放つことで、災害に遭った人の早期発見につなげるというものだそうです。電池で動く機械と違い、生物はエネルギー効率がよく、長時間捜索できることも利点とのこと。もちろん生物そのものを利用することに賛否はあると思いますが、常識を超える発想には驚かされるばかりです。

こういった開発には、柔軟な発想力がものを言うのだと思いますが、きっと それだけではなく、様々な力が発揮されなければなしえないことだと思いま す。たとえば、不思議だなあ、なぜだろうなどと感じる心、ものごととものご とをつなげて考える力、それを支える基礎的な知識や技能、先入観にとらわれ ず謙虚に学ぶ姿勢、諦めずに続ける意欲、いろいろな人と協力して取り組む姿 勢・・・。そして、何より人々の豊かで安心な生活が実現される社会づくりに 自分も関わろうとする意欲や態度。

特別な例を書きましたが、このような力は何も先進的な技術開発の仕事だけではなく、どの仕事においても、また日常の生活においても大切なものであり、子どもたちが生きるこれからの社会においてはますます重要になってくるものだと思います。

これらは、学習指導要領に示されている「学びに向かう力・人間性」そのものであり、また本校が重点としている「自ら考えて行動する児童」にも大いに関わる力です。決して一朝一夕に身に付く力ではありません。学校で、家庭で、地域で、長い目で育てていきたいものだと思います。

(校長:笠原 智彦)

学校集金について

備前市教育庁からの「学校給食費等の無償化について」(4月7日配布)の通知に基づき、4月は集金を行いませんでしたが、5月については、無償化の対象とならない日本スポーツ振興センター掛金(450円)とPTA会費半期分(1200円)を13日(金)に引き落としさせていただきます。前日12日(木)までに残高確認をお願いいたします。

なお、今後集金が必要なものについては、市教育庁から具体的な制度内容が通知された後にお伝えすることになりますので、しばらくお待ちください。また、引き落とし口座は引き続き使用しますので、解約なさらないようにお願いいたします。